
Sitzung TA 28.10.2020 

 

STADT UNTERSCHLEISSHEIM 
 
 
Niederschrift 
 

 
 
 Team Agenda 21 
 Rathaus 
 Großer Sitzungssaal 
 Rathausplatz 1 
 85716 Unterschleißheim 
 
 28.10.2020 
 von 19:00 bis 21:15 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass sämtliche Mitglieder ordnungsge-
mäß zu dieser Sitzung geladen worden sind und die Mehrheit der Mitglieder auch anwesend ist. 
 
Teilnehmende Gremien 
 
Team Agenda 21 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 
Eine Kopie des Protokolls der vorangegangenen Sitzung wurde den Mitgliedern zugeleitet. 
Widersprüche gegen das Protokoll wurden nicht erhoben. Das Protokoll ist damit genehmigt. 
 
 

Funktion Name Unterschrift 

 
Sprecher: Herr Martin Birzl _________________________ 
 
Schriftführerin: Frau Petra Halbig _________________________ 
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Niederschrift 
 
öffentlich 

 
Tagesordnung 
 

 

I. Öffentlicher Teil 
 

 

1 Bericht des Sprechers  
 

 

2 Berichte aus den Projektgruppen: 
- 2.1 Projektgruppe "Repair Cafe" 
-  2.2: Projektgruppe "Bücherschrank" 
-  2.3:Projektgruppe "Regenwald" 
-  2.4:Projektgruppe "Fahrrad" 
-  2.5:Projektgruppe "Natur und Umwelt" 

 

 

 

3 Anträge und Beschlüsse 
- 3.1:  Umstellung auf papierlosen Sitzungsdienst 
- 3.2:  Übernahme Raummiete für Repair Café 

 

 
 

4 Öffentlichkeitsarbeit 
- 4.1: Pressemeldungen 
- 4.2: Vorträge in Zusammenarbeit mit der Stadtbibliothek 
- 4.3: Vorträge und Exkursionen in Zusammenarbeit mit BN und Agenda 21 Ober-
schleißheim 
- 4.4: Sonstiges 
- 4.5: Homepage 

 

 
 

5 Homepageauftritt der städtischen Beiräte  
 

 

6 Auswahl der Beiratsthemen und Einrichtung weiterer Projektgruppen  
 

 

7 Projektgruppen-Vernetzungstreffen  
 

 

8 Vernetzung mit anderen AGENDA 21-Gruppen  
 

 

9 Berichte, Anträge und Anfragen  
 

 

9.1 - Verschiedenes  
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Teilnehmerverzeichnis 
 
Stimmberechtigte Teilnehmer: 
 
 
 
Nichtstimmberechtigte Teilnehmer: 
(Anwesenheitsliste entfernt) 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 1 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15773-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Bericht des Sprechers 
 

 
 
Bei TOP 3 wird der Punkt “Unterstützung für das Projekt „Fridays – the story of a new world„ er-
gänzt.  
Einstimmig beschlossen.  
 
Herr Martin Birzl erwähnt, dass er das Protokoll der Sitzung vom 06.10.2020 hinsichtlich des The-
mas „Verzicht auf Sitzungsgeld“ beanstandet hat, die Verwaltung jedoch seinem Einwand nicht 
gefolgt ist.  
 
Herr Martin Birzl appelliert an die Mitglieder, auf das Sitzungsgeld zu verzichten. Von verschiede-
nen Mitgliedern wird auf die derzeit laufende individuelle Abfrage durch die Verwaltung verwiesen.  
 
Den anwesenden Nichtmitgliedern wird Rederecht eingeräumt. 
 
Einstimmig beschlossen 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 2 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15774-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Berichte aus den Projektgruppen: 
- 2.1 Projektgruppe "Repair Cafe" 
-  2.2: Projektgruppe "Bücherschrank" 
-  2.3:Projektgruppe "Regenwald" 
-  2.4:Projektgruppe "Fahrrad" 
-  2.5:Projektgruppe "Natur und Umwelt" 
 

 
 
TOP 2.1 Projektgruppe "Repair Café" 
Der Bericht von Herrn Martin Birzl erläutert, dass das Repair Café dem lock-down Mitte März zum 
Opfer fiel und geschlossen werden musste. Im Sommer mehrten sich die Nachfragen nach Repa-
raturterminen. Die bisherigen Räumlichkeiten der Perspektive GmbH können corona-bedingt nicht 
mehr in Anspruch genommen werden. Seit Juli  ist das Repair Café im Maria-Magdalena-Haus der 
evangelischen Kirchengemeinde Unterschleißheim untergebracht.  
 
TOP 2.2: Projektgruppe "Bücherschrank" 
Herr Hermann Meyer berichtet, dass der Bücherschrank seit vier Jahren am Bahnhof Lohhof (ak-
tuell bei der FOS/ BOS) steht. Mittels eines Zählers werden pro Tag zwischen 25 und 28 Türöff-
nungen registriert. Der Bücherschrank war in der Corona-Zeit ständig offen. Es wurde dabei auf 
die Eigenverantwortung der Nutzer vertraut. Derzeit kümmern sich vier Personen um die Bücher 
und den Schrank. Ein weiterer Schrank wäre daher aus personellen Gründen nicht realisierbar.  
 
TOP 2.3: Projektgruppe "Regenwald" 
Herr Martin Birzl informiert darüber, dass aufgrund der Corona-Pandemie auch in Kolumbien die 
für Frühjahr geplante Bestellung von Kakaobohnen nicht erfolgen konnte. Es sind derzeit keine 
Bohnen und nur noch ein Restbestand an Schokolade verfügbar. Es wird gehofft, im Herbst die 
nächste Lieferung zu erhalten. 
 
TOP 2.4 Projektgruppe „Fahrrad“  
Herr Robert Burschik erwähnt die Aktivitäten der Stadt im Bereich Fahrradverkehr, die Planungen 
für den Radschnellweg von München nach Garching und Unterschleißheim, den interkommunalen 
Radweg von Feldmoching nach Neufahrn und das Routenkonzept des Landkreises. Schließlich 
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weist er auf den derzeit laufenden Fahrradklimatest des ADFC hin. Infos und Teilnahme unter: 
https://fahrradklima-test.adfc.de 
 
TOP 2.5 Projektgruppe "Natur und Umwelt" 
Die für dieses Jahr geplanten Exkursionen und Vorträge mussten leider pandemiebedingt 
abgesagt werden. Die Biotop-Aktion auf der Orchideenwiese konnte nicht offiziell durchgeführt 
werden.  
Herr Jürgen Radtke weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass diese Aktion originär eine 
Aktion des Bund Naturschutz ist, der sie sowohl organisiert als auch finanziert.  
 
Für nächstes Frühjahr sollen in Zusammenarbeit mit dem BN und der AGENDA21-Gruppe in 
Oberschleißheim wieder eine Biotop-Aktion, Vorträge und Exkursionen geplant werden.  
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 

https://fahrradklima-test.adfc.de/
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 3 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15775-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Anträge und Beschlüsse 
- 3.1:  Umstellung auf papierlosen Sitzungsdienst 
- 3.2:  Übernahme Raummiete für Repair Café 
 

 
 
TOP 3.1 Umstellung auf papierlosen Sitzungsdienst  
Aus Gründen der Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung befürwortet das Team AGENDA 21 
den papierlosen Sitzungsdienst (Versand Einladung und Protokoll).  
 
Beschluss:  
Der Sitzungsdienst für das Team AGENDA 21 wird auf papierlos umgestellt.  
Einstimmig beschlossen.  
 
TOP 3.2: Übernahme Raummiete Repair Café 
Bisher war das Repair Café kostenfrei zu Gast bei der Perspektive GmbH in der Keplerstraße. 
Aufgrund der Beschränkungen in Folge der COVID19-Pandemie wird das auf absehbare Zeit nicht 
mehr möglich sein. Derzeit ist das Repair Café im Maria-Magdalena-Haus der evangelischen Kir-
chengemeinde Unterschleißheim-Haimhausen untergebracht. Für 2021 soll eine Vereinbarung 
zwischen Stadt und der Kirche ausgearbeitet werden. Hierin soll auch eine eventuelle Raummiete 
geregelt werden.  
 
Beschluss:  
Mit der evangelischen Kirchengemeinde Unterschleißheim-Haimhausen wird in Absprache mit der 
Stadt eine Vereinbarung zur Nutzung eines Raumes für das Repair Café erarbeitet. Ein mögliches 
Entgelt für die Raummiete wird aus dem Budget des Team AGENDA 21 übernommen. 
Einstimmig beschlossen.  
 
TOP 3.3: Projekt „Fridays – the story of a new world“ 
Herr Martin Birzl stellt das Projekt von Carl-A. Fechner vor. Fechner startet für den Film „Fridays – 
the story of a new world“ eine Crowdfunding-Aktion, die durch den Kauf von Tickets unterstützt 
werden kann. Der Film soll klimaneutral und unabhängig produziert und weltweit gezeigt werden. 
Nähere Infos zu dem Film unter: www.startnext.com/fridays-film 
 

http://www.startnext.com/fridays-film
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Frau Brigitte Weinzierl erinnert an die lokale Verbundenheit des Team AGENDA 21.  
Das Team AGENDA sieht derzeit keinen Bedarf für eine Beteiligung.  
 
Beschluss: 
Derzeit wird kein Bedarf für eine Beteiligung an dem Projekt „Fridays – the story of a new world“ 
gesehen. In der nächsten Sitzung soll über den aktuellen Stand berichtet werden.  
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 4 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15776-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 
Betreff: 
 
Öffentlichkeitsarbeit 
- 4.1: Pressemeldungen 
- 4.2: Vorträge in Zusammenarbeit mit der Stadtbibliothek 
- 4.3: Vorträge und Exkursionen in Zusammenarbeit mit BN und Agenda 21 Oberschleißheim 
- 4.4: Sonstiges 
- 4.5: Homepage 
 
 

TOP 4.1: Pressemeldungen 
Über das Repair Café und andere Aktionen des Team AGENDA 21 werden regelmäßige Berichte 
veröffentlicht.  
Zu den Sitzungen wird regelmäßig durch einen Presseartikel eingeladen.  
 
TOP 4.2: Vorträge in Zusammenarbeit mit der Stadtbibliothek 
Derzeit sind aufgrund von Corona keine Vorträge in der Stadtbibliothek möglich. 
Der für 19.11. geplante Vortrag zum Thema „Eisenbahn“ entfällt.  
 
TOP 4.3: Vorträge und Exkursionen mit BN und AG 21 Oberschleißheim 
Derzeit sind aufgrund von Corona keine Vorträge und Exkursionen möglich.  
 
TOP 4.4: Sonstige Aktionen 
Eine Beteiligung des Team AGENDA 21 auf der UGA und/ oder am Christkindlmarkt soll weiterhin 
vorgesehen werden.  
 
TOP 4.5: Homepage 
Das Team AGENDA 21 hat einen Flyer und seit ca. 2 ½ Jahren eine eigene Homepage. Die Inhal-
te sollen ständig aktualisiert werden – ungeachtet einer eventuellen Einbindung in die Homepage 
der Stadt. Anregungen zur Homepage können gerne direkt an Herrn Helmut Göbel übermittelt 
werden.  
 
Herr Helmut Göbel wird eine Facebook-Seite für das Team AGENDA 21 erstellen.  
Einstimmig beschlossen. 
 
 

Zur Kenntnis genommen 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 5 

Amt: Öffentlichkeitsarbeit, Bürgerbeteiligung, Sitzungs-
dienst 

Vorlagen-Nr.: 15732-2020 

Az. S111A Datum: 09.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Homepageauftritt der städtischen Beiräte 
 

 
 
Um die Arbeit der Beiräte in der neuen Wahlperiode 2020-2026 für die Öffentlichkeit transparent 
darzustellen, wird allen Beiräten die Möglichkeit gegeben, sich auf der Homepage zu präsentieren. 
Dem hat der Hauptausschuss am 27.03.2019 auch mit einer Grundsatzentscheidung zugestimmt.  
Die Präsentation der Beiräte soll grundsätzlich mittels statischer Seiten, die nicht ständiger Ände-
rungen bedürfen, erfolgen, um den Verwaltungsaufwand möglichst gering zu halten.  
Um den Auftritt der Beiräte möglichst direkt zu erreichen, hat die Stadt spezielle Subdomains re-
serviert.  
Für die Darstellung der einzelnen Beiräte benötigt die Verwaltung folgende Informationen: 

- Wir über uns  
o Kurzvorstellung der Arbeit des Beirates und seiner Mitglieder mit Foto, sofern mit 

der Veröffentlichung der Fotos des betreffenden Mitgliedes Einverständnis besteht. 
- Aktuelle Hinweise 

o Verweis auf Sitzungen des Beirates und Protokolle 
o Aktuelle Projekte 
o Weitere Vorhaben 

- Veranstaltungskalender 
- Kontakte 

o Hier wird ein Kontaktfeld eingerichtet, über das Bürgerinnen und Bürger direkt eine 
Nachricht eingeben können. Adressat der eingehenden Nachrichten ist der Beirats-
vorsitzende.  

 
Die Nachrichten werden in Kopie auch an den für den Beirat zuständigen Mitarbei-
ter weitergeleitet, um auf Angelegenheiten, die die Stadtverwaltung betreffen, 
schnell reagieren zu können. Sollte die Stadtverwaltung die Notwendigkeit sehen, 
mit dem Verfasser der Nachricht in Kontakt zu treten, werden die Beiratsvorsitzen-
den bzw. Sprecher hierüber informiert.  

- Links 
o Hier werden nach Vorgabe des Beirates relevante Seiten verlinkt.  
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Mit der Integration der Beiratsseiten auf www.unterschleissheim.de übernimmt die Stadt die recht-
liche Verantwortung u.a. im Rahmen der Datenschutzgrundverordnung, des Presserechtes und 
des Urheberrechtes. 
Die Informationen für die Seiteninhalte werden durch das Sachgebiet 11 aufbereitet, die techni-
sche Umsetzung erfolgt durch das Sachgebiet 12. 
Neue Informationen zu den Seiteninhalten können durch die Beiräte an die für den Beirat zustän-
digen Mitarbeiter der Stadtverwaltung gesendet werden. 
Die Aufbereitung, Pflege und Aktualisierung der Homepage erfolgt durch die Sachgebiete 11 und 
12 (Pressestelle und Wirtschaftsförderung). 
Bevor mit dem Zusammentragen der Informationen durch den Beirat begonnen wird, steht das 
Sachgebiet Wirtschaftsförderung/Stadtmarketing für ein Erstgespräch gemeinsam mit dem fachlich 
zuständigen Sachgebiet zur Feinabstimmung gerne zur Verfügung. Hierzu bittet die Verwaltung 
um Kontaktaufnahme bis zum 20.11.2020 unter wirtschaftsfoerderung@ush.bayern.de oder 
089/31009-288. 

 

Das Team AGENDA 21 beteiligt sich an dem Angebot der Stadt, mit einer statischen Beschreibung 
auf der städtischen Homepage auf das Team AGENDA 21 hinzuweisen. Da das Team AGENDA 
21 eine eigene Homepage besitzt, wird ein kurzer Text für ausreichend gehalten.   
Herr Martin Birzl wird einen Text an die Stadt übermitteln. Dabei soll sich auf die Beschreibung auf 
der Rückseite des Flyer orientiert werden.  
Frau Brigitte Weinzierl regt an, ob ein Gruppenbild integriert werden soll. Einzelfotos der Mitglieder 
werden nicht befürwortet.  
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 

http://www.unterschleissheim.de/
mailto:wirtschaftsfoerderung@ush.bayern.de
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Niederschrift 
 
öffentlich 

 

STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 6 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15777-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Auswahl der Beiratsthemen und Einrichtung weiterer Projektgruppen 
 

 
 
Die bisherige Arbeitsweise, Vorschläge zu machen und sie auch weitgehend selbständig in kon-
kreten Projekten umzusetzen, soll auch in Zukunft beibehalten werden. 
Deshalb werden die Projektgruppen „Regenwald“, „Repair Café“, „Bücherschrank“, „Natur und 
Umwelt“ und „Stofftaschen-Sharing“ weitergeführt. Die Projektgruppe Fahrrad wird in Projektgrup-
pe „Nachhaltige Mobilität“ umbenannt und ebenfalls weitergeführt. 
 
Beschluss: Die bisherigen Projektgruppen werden weitergeführt. 
Einstimmig beschlossen.  
 
Die noch offenen Themen aus der letzten Sitzungsperiode werden übernommen. Dazu zählen:   
- Was passiert mit unserem Müll? 
- "Öli"-Projekte im Landkreis 
- Broschüre "Biomüll" 
- Aufkleber "abbaubares Plastik nicht in den Biomüll" 
 
In der konstituierenden Sitzung am 06.10.2020 wurden weitere Ideen und Anregungen vorge-
bracht. Die Diskussion darüber ergab folgendes:  

- Teilnahme an der Aktion „World clean up day“:  
Wird weiterhin verfolgt und kann mit der Anregung „Verstärkte Einbindung von Kindern und 
Jugendlichen“ kombiniert werden. Es wird auf die bestehenden Müllsammelaktionen hin-
gewiesen. Herr Helmut Göbel und Frau Susanne Schmidt erstellen ein Konzept, das in der 
nächsten Sitzung vorgestellt wird.  

- „Verpackungsfreier Laden“ in Unterschleißheim:  
Wird nicht als Aufgabe des Team AGENDA 21 gesehen.  

- Nachhaltige Beschaffung bei Büromaterial:  
Wird als Aufgabe der Verwaltung gesehen.  

- Weitere PV-Anlagen als Bürgerprojekte:  
Eine Gruppe um Gerhard Bauer wird sich über die geltende Einspeisevergütung informie-
ren und dem Team berichten.  
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Herr Bernd Knatz hat bezüglich der bestehenden Solar-Bürgeranlage auf dem Dach der 
Johann-Schmid-Schule mit dem Betreiber Kontakt aufgenommen und Herrn Thomas 
Stockerl kontaktiert. Die Frage soll geklärt werden, ob die Stadt die Anlage übernehmen 
will. Ein Weiterbetreiben durch die Beteiligten erscheint aufgrund der zu erwartenden ge-
ringen Einspeisevergütung unrentabel.  

- Verbesserte Sichtbarkeit des Taschenturms:  
Wird der Projektgruppe „Stofftaschen-Sharing“ übertragen. Es wird eruiert, ob der Turm 
derzeit aufgestellt wird.  

- Plastikfreier Wochenmarkt intensivieren:  
Ist weitgehend realisiert. Herr Martin Birzl wird den Wochenmarkt nochmals beobachten 
und in der nächsten Sitzung berichten.  

- Informationen zu „Nachhaltiges Leben in Unterschleißheim“ 
Herr Robert Burschik schlägt vor, das Thema in „Nachhaltige Mobilität“ umzubenennen.  
Bei Interesse an einer Mitarbeit kann gerne Robert Burschik kontaktiert werden.  

- Verstärkte Einbindung von Kindern und Jugendlichen: 
Mitstreiter für das Team AGENDA 21 aus diesem Bereich zu gewinnen, erscheint schwie-
rig. Es soll der Kontakt zum Jugendbeirat und Jugendparlament gesucht werden.  

- Reduzierung der Temperaturen in ÖPNV-Bussen 
- Stromsparwettbewerbe in Unterschleißheim oder mit anderen Kommunen: 

Herr Tammo Winzer wird für die nächste Sitzung eine Entscheidungsgrundlage vorberei-
ten.  

Die Nutzung des Gebäudes am Bahnhof Lohhof soll als Zukunftsprojekt weiter verfolgt werden.  
 
 
Zur Kenntnis genommen 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 7 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15778-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Projektgruppen-Vernetzungstreffen 
 

 
 
Das für Juni / Juli geplante Projektgruppentreffen musste Corona-bedingt entfallen. Dies soll im 
Frühjahr nachgeholt werden. 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 8 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15779-2020 

Az. P553H Datum: 19.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

 
Vernetzung mit anderen AGENDA 21-Gruppen 
 

 
 
In der letzten Sitzung wurde der Austausch mit anderen AGENDA 21-Gruppen in der NordAllianz 
angeregt.  Herr Martin Birzl hat auch eine Vernetzung auf Landkreis-Ebene angeregt. Das Thema 
wird auf Frühjahr 2021 verschoben. 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
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STADT UNTERSCHLEISSHEIM Beschluss 
 TA vom 28.10.2020 
  
 
 
  TOP: 9.1 

Amt: Bauleitplanung, Bauverwaltung, Umwelt Vorlagen-Nr.: 15808-2020 

Az. P553H Datum: 30.10.2020 

 
Beratungsfolge: 
 

Gremium Datum Status  

Team Agenda 21 28.10.2020 öffentlich  

 

Betreff: 

Berichte, Anträge und Anfragen 
- Verschiedenes 
 

 
Das Team AGENDA 21 und das Fair Trade Team haben eine gemeinsame Haushaltsstelle. Nach 
Meinung des Sprechers soll entweder das Budget geteilt oder das Fair Trade Team als Projekt-
gruppe in das Team AGENDA 21 eingegliedert werden. Frau Petra Halbig erwähnt, dass es finan-
ziell bisher noch keine Engstellen gab.  
Der Punkt wird auf die nächste Sitzung vertagt.  
 
Für den vom Bürgermeister Böck in der letzten Sitzung angeregten Austausch zwischen 
den Beiräten organisiert die Vorsitzende des Beirates für Soziales und Familie ein Treffen für die 
Vorsitzenden / Sprecher*innen der anderen Beiräte. 
Zur Kenntnis genommen 
 
Der Vorschlag des Sprechers, auch auf der Homepage der Stadt bei den Beiräten zunächst die 
sachkundigen Bürger und dann erst die Mitglieder des Stadtrates aufzuführen, wird nicht mehrheit-
lich befürwortet.  
 
Frau Petra Halbig berichtet den Sachstand über die Erneuerungen der Toilettenanlagen am Unter-
schleißheimer See. Die Stadt hält die finanziellen Mittel aus dem Bürgerhaushalt für dieses Projekt 
vor, der Erholungsflächenverein ist für die Umsetzung zuständig. Da ein Bauantrag dafür nötig ist, 
könnte sich die Realisierung noch etwas verzögern.   
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
Nachdem keine weiteren Tagesordnungspunkte vorlagen, schloss der Vorsitzende die Sitzung des 
Team Agenda 21 um 21:15 Uhr. 
 
 
 
Martin Birzl          Petra Halbig 
Sprecher          Schriftführerin 
 




